

CONTENIDO:

<i>Introducción</i>	6
<i>Antecedentes</i>	8
<i>Ubicación</i>	13
<i>Definiciones</i>	16
<i>Legislación</i>	18
<i>Una crónica</i>	20
<i>Primer enfoque</i>	54
<i>La comunidad</i>	57
<i>Opiniones diversas</i>	60
<i>Análisis del caso</i>	67
<i>Métodos</i>	80
<i>Conclusiones</i>	89
<i>Apoyo fotográfico</i>	92
<i>Datos del autor</i>	101
<i>Epílogo</i>	102
<i>Bibliografía</i>	103
<i>Siglas utilizadas</i>	105

Prólogo.

Cuanto más graves son los problemas ambientales, tanto más necesario es el esfuerzo social conjunto para afrontarlos y más profunda la necesidad de los medios democráticos para despertar la convicción de que este esfuerzo se requiere, lo mismo que de un compromiso creativo por parte de los cada vez más amplios sectores de la población afectada.

El presente libro se elaboró con la intención de presentar las distintas facetas que a través del tiempo fue adquiriendo un problema ambiental que, al no ser atendido de manera adecuada, se tornó en un problema de alcances políticos, económicos y sociales de una alta complicación.

Se pretende pues presentar aquí el estudio de un caso de **Participación Comunitaria** ante un problema de contaminación por desechos industriales, en un terreno ubicado frente a una zona residencial denominada "Los Naranjos", en el Municipio de San Nicolás de los Garza, N.L., México.

El autor pretende que el presente estudio guíe a quienes amablemente lo lean, para el análisis de otros problemas ambientales que se presenten en el futuro y que la comunidad, las autoridades de los tres niveles de Gobierno, las instituciones de educación superior y los organismos no gubernamentales sean no sólo testigos sino actores propositivos en la búsqueda de soluciones ambientalmente compatibles con la mayoría de los intereses de la sociedad en general.

Es un imperativo general el asumir cierta responsabilidad como usuarios del ambiente y en esa forma tender al cumplimiento de los acuerdos internacionales, tales como los Acuerdos de Río, sobre el medio ambiente y desarrollo que tienen el sentido de tomar muy en serio la participación de las comunidades en el desarrollo sustentable.

Los Naranjos "¿ Psicosis Ambiental o Realidad ?" fue posible gracias a la valiosa colaboración del personal que labora en el Departamento de Ingeniería Ambiental del Instituto de Ingeniería Civil, y es justo reconocer la dedicación y el entusiasmo del arquitecto Ramón Longoria Ramírez quien con sus consejos y participación activa hizo posible el presente trabajo. El apoyo institucional directo en recursos e instalaciones fue sin duda definitivo para que este trabajo fuera realidad, de ahí nuestro principal y sincero agradecimiento al Director de la Facultad de Ingeniería Civil de la Universidad Autónoma de Nuevo León, Ing. Francisco Gámez Treviño.

B.L.R

Cd. Universitaria, Agosto de 1996.

CONTENIDO:

6	Introducción
8	Antecedentes
13	Ubicación
16	Definiciones
18	Legislación
20	Una crónica
24	Primer enfoque
27	La comunidad
30	Opiniones diversas
37	Análisis del caso
38	Métodos
38	Conclusiones
37	Apoyo fotográfico
101	Datos del autor
102	Epílogo
103	Bibliografía
102	Índice